

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas de Palma para Barcelona:—Martes, á las 5 t. Viérnes, á las 5 tarde.
Domingo, á las 7 mañana por vía de Alcudia.
Salidas para Ibiza:—Sábado, 6 tarde.
Llegadas de Barcelona:—Lunes, á las 7 mañana.
Jueves, á las 10 mañana por vía de Alcudia.
Sábado, á las 7 mañana.
Llegadas de Ibiza:—Martes, 7 mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2'15 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'55 tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1'30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos mártires Ciriaco, diácono, Largo y Esmaragdo, con otros veinte en Roma.

San Marino el viejo, en Anazarbo en Cilicia, quien en tiempo del emperador Diocleciano y del presidente Lisias fué azotado, colgado de un palo y despedazado; y últimamente echado á las fieras, acabó su martirio.

Los santos mártires Eleuterio y Leónides, los cuales quemados alcanzaron la corona del martirio.

San Emiliano, obispo, en Cizico en el Helesponto, al cual el emperador Leon hizo padecer muchos trabajos por causa del culto de las imágenes, y finalmente murió desterrado.

San Miron, obispo, en Creta en Candía, esclarecido en milagros.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Jaime continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las siete, á las nueve y media nona y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, continuacion de la novena y la reserva.

En la Merced á las siete habrá misa cantada en honra de su Titular, pudiendo ganar siete años y siete cuarentenas de indulgencia.

En San Antonio de Viana á las siete al tiempo de celebrarse el santo sacrificio de la misa empezará la novena á San Roque abogado contra la peste, y se repetirá al anochecer despues de rezado el rosario.

En San Nicolas al anochecer se dará principio á la antedicha novena.

En Santa Eulalia á las seis de la mañana continuará la novena de San Roque.

En el Hospital á las siete y media de la tarde se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de San Emigdio, y despues continuará la novena predicando el P. Melchor Plánas.

El ejercicio del día 8 en honra de la Inmaculada Concepcion se verificará en Santa Cruz á las seis y media, en las Capuchinas á las siete y media, en San Miguel á las once, en San Francisco á las once y cuarto, en Santa Magdalena y en Santa Eulalia al anochecer.

En San Felipe Neri, tambien al anochecer, en honra del Corazon de María.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

SECCION NACIONAL

LA CIVILIZACION MODERNA.

Londres es uno de los principales emporios de la civilizacion moderna, si no el principal y primero de todos. ¡Qué palacios! ¡Qué casas! ¡Qué edificios! ¡Qué fábricas! ¡Qué comercio! ¡Cuánta industria! ¡Cuánta riqueza! ¡Cuánto movimiento! ¡Qué vida! ¡Prodigioso! ¡Asombroso! ¡Maravilloso! ¡Increible! ¡Inconcebible! ¡Indecible!

Es verdad que la plebe más abyecta es la plebe de Londres. Es verdad que en populosos barrios la miseria es tan horrible que las gentes se mueren de inanición y de hambre. Es verdad que el vicio y la corrupcion de numerosas clases no tiene igual ni en el mundo ni en la historia. Es verdad que en algunos cuarteles, aún la misma policía no entra sin muchas precauciones, sobre todo de noche. Es verdad que, no por caridad, sino por necesidad se imponen inmensas contribuciones para aminorar los horrores de la miseria y el vicio, amenazas constantes de las clases acomodadas. Es verdad que si hay algo más horrible que esa miseria y esa corrupcion, es la vida horrible que la beneficencia inglesa da á sus millares de millares de asilados, verdaderos esclavos, y peor que esclavos, sujetos á mercenarios sin entrañas que no los tratan como á pobre de Dios, sino como á enemigos del público sosiego. Es ver-

dad que para sostener esas portentosas industrias y ese incomparable comercio, y para que gocen los menos, es preciso que millares y millares de seres humanos vivan, ora sin ver la luz del sol trabajando debajo de tierra, ora convertidos noche y día en ruedas de máquina, peor que viven las bestias entre cristianos. Es verdad que la ignorancia llega allí, por lo grande á la idiotez, y por lo extendida á lo increíble. Es verdad que todo esto no lo decimos nosotros; consta en las estadísticas oficiales; lo dicen los escritores ingleses; Carlos Dickens se ha hecho famoso describiendo en sus mejores novelas estas horribles llagas, que exceden y superan á todo cuanto se puede imaginar, que hace de aquella sociedad protestante un trasunto del infierno, cubierto y ensordecido por el ruido y el fausto de una industria incomparable, de un comercio opulentísimo, de una riqueza increíble.

Pero, en fin, siempre quedaba entre tantos horrores una parte de aquella sociedad, que se ponía por modelo de cultura, de civilizacion, de progreso. Porque las ciencias... ¡ah, las ciencias! Los estudios... ¡ah, los estudios! Pues ¿y las artes? Y no hablemos de costumbres; porque lo que es en punto á rigidez de costumbres... ¡vaya á la moralidad!

Y, en efecto, de la moralidad dió larga noticia el número de la *Pall Mall-Gazette* que ha dado ya la vuelta al mundo contando los ejemplos heroicos de moralidad que se registran en la buena sociedad protestante.

Por respeto á nuestros lectores no hemos dado ni damos cuenta detallada del artículo del periódico ingles. Gracias á Dios, todavía no está España tan... civilizada que pueda resistir ni aun la relacion de semejantes... progresos.

La Roma pagana, en los días de su mayor corrupcion, no llegó á tan espantoso envilecimiento.

Baste un dato, para que nuestros lectores puedan formarse alguna idea de lo que pasa.

Entre otros muchos detalles, se cuenta de un espléndido lord que en su libro de caja tiene asentadas 25.000 libras, que vienen á ser dos millones y medio de reales, empleadas en corromper y pervertir...

Demas de eso, vean nuestros lectores los detalles que transcribe *El Liberal*, con que acabarán de darse cuenta del caso:

«La *Pall-Mall-Gazette* ha publicado horribles revelaciones sobre la corrupcion de Londres, que han producido una vivísima agitacion en la capital de la Gran-Bretaña.

A petición del mismo periódico, se ha constituido una junta para comprobar la exactitud de los hechos revelados. La componen el lord corregidor de Londres, el Arzobispo de Cantorbery, el Cardenal Manning, el Obispo de Londres, y los Sres. Morley y Reid, miembros del Parlamento.

La *Pall-Mal-Gazette* sólo ha publicado las iniciales de los nombres de algunos grandes personajes complicados en los actos más escandalosos de la corrupcion británica; pero pronto ha desaparecido el misterio y se ha dicho que eran lord Tyfe, lord Douglas Gordon, lord Aybesford, sir William Faton, Tirwhic Wilson; el rey de Bélgica y el príncipe de Gales.

Al publicar la *Pall-Mal-Gazette* sus artículos sobre la corrupcion de Londres, fueron detenidos muchos vendedores del periódico que han comparecido ante el tribunal del lord corregidor, en virtud de la doble acusacion sostenida por el *solicitor de la Cité*, de haber entorpecido la circulacion en las calles y de haber vendido una hoja obscena.

El lord corregidor ha rechazado la segunda parte de la acusacion, porque el gobierno renuncia á toda persecucion sobre este punto contra el propietario de la *Pall-Mall-Gazette* y, por último, han sido absueltos los vendedores de este periódico.

Ahora circulan por las calles muchos hombres con un anuncio impreso en grandes caracteres en que se habla de la inmoral conducta del Príncipe de Gales.

La *Pall Mall Gazette* publica el día 29 el siguiente suelto:

Esta mañana se ha reunido en Mansion House la comision de investigacion encargada de examinar la veracidad de las relaciones hechas por la comision secreta de este periódico.

Todos los individuos de la comision estaban presentes: M. Samuel Morley, que la presidia, el arzobispo de Cantorbery, el cardenal-arzobispo de Westminster, el obispo de Londres y M. R. T. Reid.

La sesion ha durado desde las once de la mañana á las cinco de la tarde.

El presidente ha leído el siguiente informe:

«A petición del director y jefe de la comision secreta de la *Pall Mall Gazette*, hemos sido requeridos para examinar la verdad de las declaraciones contenidas en la *Pall Mall Gazette*, en sus números del 6, 7, 8 y 10 de julio de 1885, con el título: *Nuestra comision secreta.*»

Hemos resuelto, en principio, escluir de todo examen los cargos que pudieren resultar contra particulares ó contra el comportamiento de la policía.

Nos hemos limitado á examinar la clase de vicio criminal, cuya descripcion se hace en este informe.

Despues de haber examinado concienzudamente los documentos y materiales puestos á nuestra disposicion, debemos declarar que los relatos hechos por la *Pall Mall* son, en su conjunto, absolutamente verdaderos.

Siguen las firmas de todos los individuos de la comision.

CORREO DE AYER.

ALOCUCION

PRONUNCIADA POR SU SANTIDAD EL PAPA LEON XIII en el Consistorio del día 27 de Julio de 1885.

Venerables Hermanos:

Desde la última vez que Nos os hemos dirigido la palabra en este agosto recinto para quejarnos del justo dolor que habíamos experimentado poco ántes, otros motivos han venido á renovar los cuidados y tribulaciones de nuestra alma.

A este número pertenecen, como sabéis, la interdiccion de cumplir en la capital del mundo cristiano aquel acto de pública piedad hacia Dios, que, por lo comun, no se prohíbe ni aun en las ciudades donde reinan la supersticion ni el error.

Nos referimos á los honores que se tiene costumbre de tributar públicamente al agosto Sacramento de la Eucaristía, en ciertas épocas, cuando es llevado á los enfermos, y que un decreto ha abolido; tanto más grave es esto, cuanto que, al par que se disminuye la libertad legítima de la Religión, se concede una licencia impune á la impiedad.

Y si aun Nos no tuviéramos que deplorar á este propósito los ejemplos casi cotidianos que tenemos á la vista, bastaría señalar lo que Nos hemos visto apenas hace algunos meses cuando han sido dados plenos poderes á los más encarnizados enemigos de la Religión para reunirse libremente en Roma en tan gran número como quisieron y para atacar en ella, de comun acuerdo, al catolicismo como en su propia ciudadela.

Esto en cuanto á lo que sucede entre nosotros: más con demasiada frecuencia lo que acontece fuera no es por cierto más consolador. La Francia Nos impone una solicitud poco comun, á consecuencia de graves y numerosos obstáculos que el curso de los asuntos públicos causa á la Iglesia. Otro tanto hay que decir de la Alemania, respecto á la cual seguramente nada hay que Nos deseemos tanto y con todas Nuestras fuerzas como restablecer por modo duradero la armonía de los intereses civiles y religiosos; pero es menester recurrir á grandes esfuerzos para superar las dificultades.

Por estos motivos es necesario ahora más que nunca combatir valerosamente, y lo que importa

sobre todo, con concordia y buen orden, por la justicia y la verdad. En cuanto á Nos, estamos penetrados de la grandeza y de la importancia de Nuestros deberes; y por esto, poniendo Nuestra plena confianza en Dios, continuaremos consagrando todos Nuestros cuidados y toda Nuestra solicitud al cumplimiento de los deberes de Nuestro cargo apostólico; igualmente que hasta aquí lo hemos hecho, continuaremos defendiendo con toda la vigilancia posible y reivindicando con todos Nuestros esfuerzos cada uno de los derechos de la Iglesia y de la Sede apostólica.

En el cumplimiento de estos deberes, Nos conocemos ya por experiencia, Venerables Hermanos, como Nos sois preciosos por vuestro celo, vuestros consejos y vuestra sabiduría.

Nos contamos también con la ayuda y actividad de los hombres eminentes, recomendables por su virtud, su prudencia, su doctrina y su adhesión á esta Sede Apostólica, y que Nos vamos á agregar en este día á vuestro ilustre Colegio.

Seguidamente Su Santidad creó, con las fórmulas de ritual, los Cardenales siguientes:

Pablo Melchers, Arzobispo de Colonia.

Alfonso Capacelatro, Arzobispo de Cápua.

Francisco Battaglini, Arzobispo de Boñonia.

Patricio Francisco Moran, Arzobispo de Sidney.

Plácido María Schiaffino, de la Congregación Benedictina de los Olivetes, Obispo titular de Nyssa Secretario de la Sagrada Congregación de los Obispos y Regulares.

Cárlos Cristofari, Auditor de la Cámara Apostólica.

Madrid 3 de Agosto.

A pesar de las circunstancias especiales por que atraviesa Madrid y de lo decaído del espíritu religioso, la capital de España recibió á su primer Obispo, si no con entusiasmo, siquiera con profunda satisfacción y respeto. Esperaron en la estación al Prelado el Gobernador de la provincia, el Alcalde y algunos individuos del Ayuntamiento, el Vicario de Madrid, el Director de Obras públicas, el subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia, el Rector de la Universidad Central, el señor Galdo y muchos y virtuosos sacerdotes. D. José Muro, diputado por Molina de Aragón, pueblo en donde vió por primera vez la luz el ilustre Prelado, dirigió á los asistentes al acto la palabra, pronunciando un bellissimo discurso, lleno de dulces recuerdos y de frases cariñosas que produjo profunda y agradable impresión.

Al bajar del coche salieron el señor Martínez Izquierdo bendijo á los presentes que le besaron respetuosamente el anillo. Acto seguido dirigióse el señor Obispo á la parroquia de Santa María en un carruaje de la Casa real, acompañado del Vicario, el Alcalde y el señor Perez Hernandez. Una sección de la Guardia civil abría la marcha. No había tropa tendida en la carrera.

Al llegar el Sr. Obispo al referido templo fué recibido por el clero parroquial, y tomando en sus manos un crucifijo se dirigió al altar mayor, en el que lo esperaba el señor Cardenal Arzobispo de Valladolid, que lo abrazó cariñosamente. Momentos despues hizo la profesion de fe y el juramento ordinario y concluida esta ceremonia se revistió las vestiduras pontificales, dirigiéndose procesionalmente á la Catedral de San Isidro.

El pueblo se agrupaba para conocer á su obispo y las casas de la carrera lucían lujosas colgaduras. El orden de la procesion fué el siguiente: Guardia civil de á caballo, cofradías y Sacramentales con 26 estandartes y dos pendones, 19 mangas, música del Hospicio, la manga de la parroquia de Santa María, seis seminaristas de Toledo y trescientos eclesiásticos. El señor Obispo iba á pié, bajo palio, cuyas varas sostenían varios concejales, llevando el báculo en la mano izquierda y bendiciendo con la derecha al pueblo que se arrodillaba á su paso. El Ayuntamiento con los maceros cerraba el acompañamiento. Al llegar á San Isidro, una comision de militares, presidida por el general Barges, saludó al Prelado.

Entonado el *Te-Deum* y cantada la Letanía de los Santos, terminó la ceremonia á las siete y tres cuartos.

Sigue la más firme oposicion por parte del vecindario á las fumigaciones. En la calle de la Beneficencia, números 7 y 9, se promovió ayer un fuertísimo escándalo á causa de la fumigacion, que pretendían llevar á cabo los empleados de Sanidad, los que tuvieron que recurrir al auxilio de la fuerza pública para no ser atropellados. Esta repugnancia se relaciona con la que sienten muchos enfermos hacia las medicinas que se le recetan.

Desgraciadamente esto no prueba otra cosa que ignorancia y tal vez desconfianza en las autoridades. Si así es, como hay motivos para suponerlo, el gobierno recoge ahora otro fruto de su estravío é impopularidad.

De política nada; todo sigue en completa calma. La preocupacion que despierta el cólera lo absorbe todo y no deja lugar á otra cosa que á las medidas higiénicas, por cierto no tan perfectas como las circunstancias requieren.

Ayer hubo en Madrid 37 invasiones. El tipo medio de treinta á cuarenta subsiste ya hace algunos días, lo que despierta algunas esperanzas de que no aumente.—Q.

—Hasta las tres y media de esta madrugada se habían recibido los siguientes datos del cólera, referentes al día de ayer.

Badajoz: durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido en Don Benito 22 invasiones y 7 defunciones.

Jaen: capital, nada; en los pueblos 94 invasiones y 62 defunciones.

Múrcia: capital, nada; en la huerta 11 invasiones y 4 defunciones; en los pueblos, 269 invasiones y 81 defunciones.

Tarragona: pueblos, 69 invasiones y 36 defunciones.

Albacete: capital, 105 invasiones y 22 defunciones; en los pueblos, 146 invasiones y 64 defunciones.

Toledo: capital, 1 invasion y 5 defunciones; en los pueblos, 266 invasiones y 105 defunciones.

Granada: capital, 134 invasiones y 60 defunciones, en los pueblos, 261 invasiones y 112 defunciones.

Zaragoza: capital, 164 invasiones y 47 defunciones; 702 invasiones y 246 defunciones en los pueblos.

Castellon: capital, 13 invasiones y 7 defunciones; pueblos, 333 invasiones y 105 defunciones.

Cuenca: 7 invasiones y 2 defunciones en la capital; en los pueblos, 177 invasiones y 48 defunciones.

Teruel: capital 41 invasiones y 12 defunciones; en los pueblos, 524 invasiones y 144 defunciones.

Valencia: capital, en las primeras doce horas, 18 invasiones y 2 defunciones; en los pueblos, 238 invasiones y 121 defunciones.

Zamora: capital, nada; en los pueblos, 115 invasiones y 3 defunciones.

Sória: capital, nada; en los pueblos, 4 invasiones y una defuncion.

—En casi todas las casas de la calle de la Cruz, de Granada, ha prendido la epidemia; muchas son de vecindad; en ninguna se han cuidado de fumigar y aislar á los enfermos los dependientes del municipio.

Diez médicos de aquella capital han sido atacados del cólera.

El médico municipal Sr. Molina y los Sres Graniizo y Guerrero médicos del hospital Militar y de la Beneficencia, respectivamente, se hallan ya restablecidos.

—La Derecha de Zaragoza, da cuenta de un hecho, que no es posible calificar. En Villanueva de Huerva había noches pasados 90 enfermos del cólera, y el único médico de la villa, aprovechando la confusion y la oscuridad, se escapó de ella, abandonando á aquellos desgraciados. Apelaron al alcalde, y este.... también había desaparecido. La misma conducta ha seguido el médico de Herrera, y el gobernador de Zaragoza ha pasado el tanto de culpa á los tribunales.

—El alcalde de Binefar, contra la voluntad de la mayoría del vecindario, ha ordenado sean tapiadas las boca-calles del pueblo para impedir por este medio la entrada de todas las personas, sean ó no sospechosas.

—Para evitar la emigracion de los miedosos han adoptado en Tafalla el sistema de que cada persona que se va deje 100 duros en depósito para atender al socorro de los pobres en caso de que se presente la epidemia.

—El doctor Ferran está ya en Zaragoza de regreso de los pueblos que se habían señalado para la vacunacion.

En ninguno ha logrado vacunar una sola persona, á pesar de las excitaciones de los alcaldes y hacerse la operacion gratuitamente.

—El viernes descargó una horrorosa tormenta sobre la ciudad de Logroño y varios pueblos de la provincia, llevándose el arbolado y los frutos que había sobre el campo, y destruyendo las carreteras y los puentes, las viñas y muchos molinos.

La cosecha en Navarrete, Soto, Muro y otros pueblos ha quedado completamente perdida.

Aranjuez 2.—El vecindario en masa, la guarnicion de gala, se dirigen á la calle de Chillones, donde se celebrará una suntuosísima funcion religiosa en accion de gracias por haber terminado la epidemia.

La frondosidad del lugar y lo animado de la concurrencia producen un conjunto bellissimo.

Los asistentes se postran devotamente á orar delante de las imágenes.

La poblacion está vistosamente engalanada.

Celébrase al acontecimiento con inmenso y general entusiasmo.

—En el penal de San Agustín de Valencia se han puesto en práctica durante las actuales circunstancias las siguientes medidas higiénicas:

Al toque de Diana se obliga á los penados se lavan, peinen, laven y muden sus ropas interiores.

Seis secciones barren y baldean tres veces al día el establecimiento.

Otras brigadas se emplean en desinfectar los dormitorios, letrinas y demas departamentos.

Blanqueo general en todas las dependencias del establecimiento.

El agua la beben los penados acidulada.

Se prohíbe por completo el comer frutas, legumbres y alimentos indigestos.

Si ocurre alguna invasion se aísla por completo el individuo atacado en una espaciosa sala que al efecto se ha preparado.

Estos excelentes preceptos higiénicos habrán sin duda contribuido á que no haya tomado mayor incremento la enfermedad en dicho penal.

—Contiene tristes noticias un telegrama de Rusia, que publica el *Times*.

Da primero cuenta de la coalision acaecida entre 60 criminales que iban conducidos de una cárcel á otra y los soldados de un destacamento que los conducía.

A una señal convenida los 60 presos se arrojaron sobre los soldados, procurando desarmarlos: de este primer encuentro resultaron dos soldados heridos y 13 muertos.

Los presos consiguieron escapar, por el pronto, pero luego cayeron en poder de las tropas que salieron en su persecucion.

En Rusia se propaga y crece el crimen por el incendio, hasta el modo de manifestarse la opinion justamente alarmada. Desde el martes al viernes último han ocurrido en los alrededores de Moscu 12 incendios, alguno de los cuales ha destruído 300 casas.

—El cuerpo del cardenal Mezzofanti, el célebre políglota que hablaba ciento treinta y cinco lenguas y cincuenta y ocho dialectos, ha sido exhumado de los subterráneos de la iglesia de San Onofre, en Roma, para ser trasladado á la magnífica tumba que le ha sido destinada en la misma iglesia, detras del mausoleo de Tasso.

Al abrir el féretro para llenar las formalidades legales, se encontró el caláver perfectamente conservado, cuyas carnes tenían una blancura alabastina.

Los ornamentos sacerdotales estaban también intactos.

El cardenal Mezzofanti murió en el mes de Mayo de 1849, á la edad de 74 años, y su cadáver no había sido embalsamado.

—Se ha verificado la reunion de los accionistas del canal de Panamá bajo la presidencia de M. de Lesseps.

En dicha reunion se han desmentido todos los rumores hostiles á la empresa, aprobándose todas las proposiciones presentadas por M. de Lesseps.

Segun noticias de la costa occidental de Africa que alcanzan al 18 de Julio último, se asegura que las tropas del Rey de Dahomev, no han renovado sus ataques contra Portonovo.

PARTES TELEGRÁFICAS

Londres 1.º.—La Cámara de los Comunes ha aprobado una proposicion de la ley castigando con dos años de cárcel á los seductores de jóvenes que tengan menos de diez y seis años.

Roma 2.—El gobierno italiano á impuesto una cuarentena de siete dias á todas las procedencias marítimas de España.

Nueva-York 2.—El llamado Niel, insurrecto del Canadá, ha sido condenado por los tribunales á ser ahorcado.

Londres 2.—La *Pall Mall Gazette* dice que se está organizando una muy numerosa reunion en Hydepark (inmenso parque de Londres), para hacer una cruzada contra las muchachas.

Madrid 4.—Hoy marchará el señor Bonelli con direccion á Cádiz Rio Oro á fin de imprimir impulso á las factorías de aquella costa de Africa.

Han ocurrido un caso sospechoso en Cádiz y dos en Málaga, cuyas poblaciones están alarmadísimas. Hoy ha habido en Madrid hasta las tres de la tarde 23 invasiones y dos muertos.

Madrid 5.—La *Gaceta* publica una combinacion de magistrados.

La entrevista entre los señores Villaverde y Cos-Gayon, de ayer, tuvo por principal objeto conferenciar con el último administrador de Hacienda de Reus. El gobierno ha decidido procesar á dicho Ayuntamiento y realizar aforos de los artículos introducidos sin pagar derechos y proceder enérgicamente hasta impedir que se repitan los sucesos de ayer, impidiendo la actitud del pueblo realizar aquella operacion.

Se asegura que otros 14 Ayuntamientos serán procesados.

GACETILLA LOCAL.

LA MUERTE.

¡Triste es morir!

Triste es ver desaparecer tras el negro crespon de la muerte todas las encantadoras escenas de la vida.

Juventud, amor, ilusiones, oro, placeres, amistades, esperanzas... todo se desvanece como un encanto, y, envolviéndonos en la mortaja, como el gusano se envuelve en su capullo, nos queda tan sólo olvido, tinieblas, podredumbre.

Sí, triste es morir.

Con todo, morir tranquilamente en nuestro lecho rodeados de seres queridos, cuando una mano amiga enjuga el sudor de nuestra agonía, y una voz grata murmura á nuestro lado oraciones que el casto amor inspira, que la santa religion bendice, que la esperanza cristiana transforma en dulces promesas de inmortalidad y de gloria... morir así, cuando los auxilios divinos vienen á reemplazar la impotencia de los esfuerzos humanos, tiene, en medio de su tristeza, un fondo de paz y de consuelo que deja entrever que la crisálida podrá un día romper su envoltura, y el grano enterrado brotar á su tiempo con nuevo vigor y nueva vida.

Mas ¡qué horrible cosa es morir como mueren tantos millares de hermanos nuestros, entre los horrores de una epidemia!

¡Morir cuando el acongojado enfermo ve que todos le miran con espanto, que todos huyen de su lado, que apenas el cariño de la esposa, el amor de la madre, la lealtad del amigo, logran romper la valla que el pánico general establece alrededor de su lecho mortuorio!

¡Cuando, secos los ojos y endurecidos los corazones con la evidencia del propio peligro, apenas hay compasion en las almas sensibles, ni consuelo en los labios misericordiosos!

¡Cuando no se ofrece á los vivos el dulce tributo de las lágrimas, ni á los difuntos la santa oblation de los sufragios.

¡Cuando la muerte se llega con tan precipitados pasos, que ni da tiempo á la ciencia para disputarle sus víctimas ni á la religion para consagrarlas!

¡Cuando la campana, siempre muda, ya no gime por los que agonizan, y la sepultura, siempre abierta, ya no guarda los nombres de los que, revueltos y confundidos, caen en su pavoroso seno!

Con todo, en medio de tantos horrores, cuando los gérmenes de la muerte, misteriosos y ocultos, como que se confundan con el aire que respiramos y con el manjar que comemos y con el agua que llevamos á los labios sedientos; sí, aun entonces la misericordia de Dios sigue los pasos de su formidable justicia, y siembra los tesoros de su amor donde esta esparce los extragos de su ira.

Entonces se levanta el espíritu público, y las realidades del porvenir fulgurán entre la caducidad de lo presente, y el heroísmo cristiano brota espontáneo, y se nos aparece ya bajo el traje del oscuro artesano, ya con el aire distinguido del noble señor, ya adornado el pecho con la estola del sacerdote, ya ceñida la casta sien con las tocas de la virgen sagrada.

Entonces aparece el ángel de la caridad á la cabecera de los moribundos, y, rotos los vínculos de la tierra, el cielo forma lazos de oro para unir los corazones.

Por los pecadores sube á lo alto la oracion del justo; por los corrompidos ofrece la virgen su corazón sin mancha; por el pueblo culpable da generosamente su vida el santo pastor.

Entonces se acelera la hora de propiciacion, y la enfermedad ceja en sus extragos, y la misericordia de Dios brilla sobre los terrores de su justicia, como el iris sobre los pavorosos nublados de la tempestad.

Sí, triste es morir; pero morir por nuestros hermanos con la sonrisa en los labios, con la paz en el corazón, con la esperanza en el alma, morir como muere la Hermana de la Caridad, como muere el sacerdote celoso, como muere el justo en su abnegacion voluntaria... eso no es triste, eso es bello, sublime, consolador; esa muerte tiene los perfumes de la inocencia, la aureola de la santidad y la palma del martirio.

CLARENCIO.

Refiere *El Defensor de Granada* que hace pocas noches dos sacerdotes visitaban de casa en casa uno de los barrios extremos de la capital, llevando recursos y consuelos á los enfermos pobres.

La visita se prolongó hasta la madrugada, sin que nadie supiera quiénes fueran aquellos sacerdotes; pero no faltó persona que los siguiera, averiguando que eran el Arzobispo de la diócesis y su secretario.

Desde que se presentó la epidemia en España hasta el día 31 de Julio, han ocurrido las siguientes invasiones y defunciones;

Valencia, 39494 invasiones, de los que fallecieron 12910; Murcia, 14967 y 4219; Zaragoza, 12711 y 302; Castellon, 9461 y 2830; Alicante, 9187 y 2704; Toledo, 4708 y 1271; Teruel, 4663 y 1001; Madrid, 4058 y 1353; Granada, 3109 y 1020; Cuenca, 2481 y 780; Tarragona, 2387 y 594; Albacete, 2076 y 515; Jaen, 1410 y 449; Badajoz, 930 y 268; Segovia, 482 y 275; Córdoba, 449 y 87; Zamora, 202 y 41.

Ademas ha habido invasiones en 22 provincias más.

El Sr. Alcalde de esta ciudad ha destinado al cabo y varios individuos de la Guardia municipal para que, en union de una brigada especial, vigilen por la limpieza de la poblacion.

Tres veces al día se desinfectan las cloacas y cubetas urinarias; anteayer se pasó revision á aquellas para impecionar si estaban ó no bien tapadas.

Encarecemos mucho celo y actividad á los encargados de desempeñar este importante servicio, porque la higiene es el enemigo más poderoso del cólera.

Anteayer tarde se giró visita domiciliaria en el caserío de la Bonanova. Al parecer, hubo que corregir algunos abusos, aunque en general el resultado de la inspeccion ha sido satisfactorio.

No sería tiempo perdido, ni tampoco ofrecería menor resultado, si esta clase de visitas se hicieran extensivas á algunos barrios excéntricos de esta capital.

En los estrados de la Casa Consistorial se ha expuesto al público el alistamiento para el servicio militar correspondiente al actual reemplazo del ejército, segun previene la vigente ley de reclutamiento.

Entre los pasajeros de que ayer fué portador el vapor correo *Menorca* figuran 28 licenciados de artillería y dos guardias civiles que custodian un preso que va á Logroño acusado de asesinato.

El lunes falleció en Valencia nuestro paisano D. Cristóbal Vila, Comisario de guerra que se hallaba actualmente en aquella capital.

Al dar el pésame á su familia, rogamos á Dios por el eterno descanso del alma del finado.

Por el Gobierno de esta provincia se ha encargado á las fuerzas de la Guardia civil y orden público la busca y captura del confinado Nicolas Sanchez Fernandez, fugado del penal de Cartagena; y del preso José Lorenzo Alfaba, fugado al ser conducido al Juzgado de Morella.

Durante la tercera decena del mes de Julio último el Juzgado municipal del distrito de la Catedral inscribió en el registro civil 25 nacimientos, de los cuales 12 eran varones, y 13 hembras; las defunciones fueron 23, á saber: 18 solteros de ambos sexos, 3 casadas id., y 2 viudas.

Las costureras de la ciudad de Mahon tratan de celebrar una reunion para acordar las horas de trabajo que deben tener.

Por edicto del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Lonja se saca á pública subasta una finca urbana consistente en una botiga con corral y una algorfa con dos pisos y terrado, situada en la calle del Matadero, llamada ántes de Font, justipreciada en 10.000 pesetas.

Una pieza de tierra de extension de un cuarton y ochenta y dos destres, equivalentes á treinta y cinco áreas cincuenta y una centiáreas, cinco mil quinientos noventa y dos diez milésimos, poblada de almendros é higueras, denominada *Cas Sagay*, tasada en 300 pesetas.

Otra pieza de tierra de un cuarton ó sea treinta y cinco áreas cinco mil quinientos noventa y dos diez milésimos, poblada de almendros é higueras, denominada *Can Simó*, avalorada en 1.330 pesetas.

Y otra pieza de tierra, denominada *La Cuartera de Abaix* de extension de tres cuartones cincuenta destres equivalentes á setenta y una áreas, plantada de higueras, tasada en 6.666 pesetas.

Estas tres últimas fincas radican en el término de Alaró.

El martes fué admitido á libre plática en el puerto de Felanix un buque que procedía directamente de Cette.

Anteayer fué admitido en iguales condiciones el vapor *Palma* que venía de Argel.

Dice una carta de Barcelona que desde el día 10 del actual se repartirá gratuitamente á los pobres una suculenta sopa y que en el *Poble Nou* se ha establecido un hospital para cólericos.

Por decreto del ministerio de Gracia y Justicia se ha conmutado la pena de catorce años, ocho meses y un día de cadena y multa de 500 pesetas que la Audiencia de este Territorio impuso á Félix Coronel y Paz por el delito de falsedad, por la pena de tres años de prision coreccional, abonándole la mitad del tiempo de prision preventiva que sufrió.

En Mahon ha sido adjudicada la subasta del impuesto de consumos para el corriente año económico, á favor de D. Ignacio Hernandez, por la cantidad de 45.300 duros.

Ayer sólo fondeó en este puerto el vapor *Santueri*, procedente de Cette, con 14 pasajeros y efectos; y se despachó la polacra goleta *Agustina*, para Alicante, con lastre.

El periódico oficial de esta provincia publicó ayer el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta municipal de Porreras durante los meses de Marzo, Abril, Mayo y Junio últimos.

Tambien publicó los tomados por el de Arta en el mes de Junio.

El Ayuntamiento de Ibiza tiene de manifiesto en su secretaría el repartimiento de la contribucion de Inmuebles, cultivo y ganadería de aquel distrito, correspondiente al año económico de 1885 86.

Habiendo resuelto la Comision provincial la construccion de un antepecho en el terrado de la nueva ala edificada en la Casa de Misericordia, y poner pavimento de baldosa hidráulica en el sótano de la misma, el día 18 del corriente, á las doce de la mañana, se subastará la ejecucion de dichas obras con arreglo al pliego de condiciones generales que se halla de manifiesto en la secretaría de aquella Corporacion. El tipo de la subasta es de 1.834 pesetas 19 céntimos.

En Escorca se ha puesto de manifiesto el reparto general formado por el Ayuntamiento para cubrir el déficit del presupuesto del corriente año económico, para los efectos de reclamacion.

La fiscalía de la Comandancia de Marina de esta provincia, llama, cita y emplaza á Miguel Moll que en la noche del 21 de Enero último fué detenido por la escampavía *Concha*, en la isla de Cabrera con un falucho que conducía sesenta bultos de tabaco de contrabando.

En suplemento al *Boletín oficial* correspondiente al número de ayer, se ha dado principio á la publicacion del Real decreto y Reglamento provisional para la administracion y cobranza del impuesto de consumos.

Los arbitrios municipales del Mercadal, Atarazanas, Matadero y Romana Universal, se recaudan por Administracion, por no haber la subasta producido resultado.

Conduciendo una numerosa partida de bueyes y carneros embarcados en Canarias llegó á Barcelona el vapor *Anita Vidal Sala* de la casa Sala y Vidal de aquella Plaza. El referido buque acaba de recorrer los puertos de Ceuta, Tánger, Saffi, Casablanca, Mogador, y los de las islas de Tenerife, Gran Canaria, Lanzarote y Fuerte-Ventura, siendo el primer vapor español que ha visitado puertos africanos con objeto de fomentar el comercio entre Marruecos y Barcelona. Segun cartas de Mogador y Saffi, los comerciantes de aquel litoral de África han sentido viva satisfaccion al ver al pabellon mercante español, pues habia mas de catorce años que no habia ondeado en aquellas regiones. El comercio africano y los representantes de España se hallan dispuestos á hacer lo posible á fin de que la nueva línea pueda continuar prestando un servicio de gran interés para la Península y Marruecos. Parece que algunos comerciantes de Barcelona van á establecer depósitos y sucursales en la costa africana, al objeto de que sean conocidos en aquellos mercados los productos de Cataluña. el citado vapor emprenderá en breve el tercer viaje para Marruecos y las islas Canarias. El ganado que acaba de importar es de excelentes condiciones.

SECCION DE ANUNCIOS

CRÉDITO BALEAR

Autorizada la Junta de Gobierno por el art. 39 de los Estatutos reformados para repartir un dividendo á cuenta de beneficios -ha acordado fijar el del presente ejercicio en pesetas 15 por accion y anticipar su pago en atencion á las circunstancias especiales que atravesamos.

Quedan en su consecuencia señalados los lunes, miércoles y juéves para verificar dicho pago desde las nueve á las doce del día. Palma 30 Julio 1885.—Por el Crédito Balear—El Vocal de turno, Antonio Marques.

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad en virtud de las atribuciones que le concede el art. 39 de los Estatutos acordó en sesion del día 15 de los corrientes proceder al cobro del 6.º dividendo pasivo de 10 p^s del valor nominal de las acciones que deberá hacerse efectivo en el domicilio social, calle de S. Martín núm. 33 duplicado, desde el día 10 al 18 del próximo Agosto. Y á fin de que llegue á conocimiento de los señores accionistas y cumpliendo con lo que previene el art. 9 de los citados Estatutos se publica en el Boletín oficial y periódicos de esta capital.

Palma 21 Julio 1885.—El Administrador, Antonio Ferrer y Ferrer.

VINICOLA MALLORQUINA.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viénes, desde las nueve á las doce de la mañana, para el pago del quinto dividendo activo; siendo indispensable la presentación de los títulos cuyos cupones se intente cobrar.

Palma 7 de Agosto de 1885.—Por la Vinicola Mallorquina—El Administrador gerente, Bernardo Canet Ferrer.

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS JUAN AMOROS

SOMBRERERO
Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

También se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases. Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de ecuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

También se encontrarán bonetes de muy buena hechura á precios económicos, y casquetes de pana de todos colores y de seda. 35

Alquileres.

En la calle de San Lorenzo, núm. 28 está para alquilar un 2.º piso con bastante comodidad: tiene cuatro cuartos dormitorios porche, terrado y agua de fuente y de pozo. Darán razon en el núm. 30 de la misma calle. 3-40

En la calle de Montesion, núm. 48, hay unos entresuelos para alquilar. En la misma calle, núm. 56, informarán.

Se alquila una casa en Establiments que tiene dos cuartos dormitorios y demas comodidades, y agua de fuente. Darán razon en la calle de las Monjas, núm. 23, piso 2.º

En la calle de San Miguel núm. 72 hay un cuarto piso para alquilar. En la misma calle n.º 34-1.º informarán.

Una botiga y entresuelos, calle de los Olmos. En el número 64 informarán.

En la calle de Troncoso se alquila una tienda con tres cuartos dormitorios y dos fuentes. Troncoso, 1, darán razon.

AL PUBLICO.—En la campiña, muy cerca de la villa de Valldemosa, podría alojarse á un caballero ó á una familia: la casa es muy holgada y el sitio muy ameno. Para informes, paseo del Borne, núm. 74.

En el pueblo de Marratxí y barrio del mismo nombre hay dos casas para alquilar; una de bastante capacidad y cómoda para una numerosa familia, y la otra algo más reducida. Dará razon el honorable Miguel Nadal, su propietario, que vive en la Cabanete (Marratxí).

LA PALMA

Fabrica de ladrillos hidráulicos bajo la direccion de D. Francisco Cabrer y Nicolau.

Este acreditado establecimiento acaba de recibir todos los aparatos necesarios para poder servir con prontitud y perfección, cuantos pedidos tuvieren á bien hacerle los compradores.

Ademas, fabricará todos los dibujos de capricho que el buen gusto de los señores directores de obras se dignen encargarnos. Para ello, se avistarán con el Director de la Fábrica, Piedad 6; ó bien en el establecimiento mismo.

También se admiten encargos para dibujos que guarden relacion con el decorado de los aposentos.

La Fábrica responde del buen éxito de sus productos, mientras que, en su colocacion se atuvieran á las prescripciones del Director.

En todo caso, siempre se garantizan la solidez y perfeccion de los ladrillos.

150.-Olmos.-150.

LICOR DE AJENJO (Absenta).

Véndese en la confitería de FRASQUET.

PRODUCTOS FARMACEUTICOS preparados por Valenzuela hermanos, premiados en la Exposicion de Madrid en 1882.

POCION RECONSTITUYENTE DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO SIN OLOR Y AGRADABLE AL PALADAR.

Presentar el aceite de hígado de bacalao en toda su pureza, y desprovisto del olor y sabor que le hacen repulsivo, es en lo que hemos fijado nuestra atencion para que así puedan tomarlo aún aquellas personas de paladar más delicado.

Puede pedirse nuestra pocion bien como se anuncia ó asociada al hierro y la quina.

Precio del bote: 12 y 14 reales respectivamente.

MAGNESIA EFERVESCENTE ANISADA.

Las sustancias que entran en la composicion de nuestra magnesia, son químicamente puras, desapareciendo con esto, los inconvenientes que suelen acompañar á muchas de las magnesias efervescentes que circulan por el comercio, las cuales producen efectos contrarios á los que se desean, ocasionando irritaciones.

Tal como nosotros preparamos este producto, es perfectamente soluble en el agua y de un olor y sabor muy gratos.

Es un poderoso remedio para combatir las afecciones del estómago y del hígado.

Es refrescante y laxante, segun sea la cantidad que se tome, siendo la de una cucharadita de las de tomar café, á la hora de cada comida, la indicada para refresco, y la de una cucharada de las de sopa, en ayunas, la suficiente para producir efectos laxantes.

Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad, núm. 10 (frente de la Glorieta); Plaza de la Cuartera, núm. 2 (Espartería); y Centro Farmacéutico, Harina, 34 y 36.

LA TERCERA ORDE SEGLAR DE

SANT FRANCESCH D'ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarles.

Se encontrará en la sacristía de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio.

A este propósito se hallará también en venta únicamente en nuestra librería el libro EL TERCER ESTANDARTE que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y también el cuaderno de la Regla para los terciarios, segun las nuevas disposiciones del Romano Pontífice.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Numeros modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cíngulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago. Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

MUSICA Y PIANOS PERELLÓ UNION, 19.

Sres. FILARMONICOS: Deseoso de dar á conocer el grandioso repertorio con que cuenta esta casa de obras de música de todos géneros para Canto y para Piano publicadas hasta el día se ha propuesto hacer una grande y extraordinaria baratura, con el fin de dar publicidad á ellas.

Extraordinaria Baratura de PIANOS.

De las más reputadas fabricas del pais y extranjeras como son Pleyel, Gaveau, Hart, Kriebel, Manthey-Lerg, Bernsneggi é Izabal. Estos dos últimos al precio de CIENTO SETENTA Y CINCO duros, y los demas á precio de fábrica, tanto á plazos como al contado.

Pianos Pleyel y Gaveau de Cola desde QUINIENTOS á SETECIENTOS duros.

NOTA. Esta Casa los garantiza por cinco años.

UNION, 19.

Dinero á préstamo.

Si hay alguna persona que le convenga tomar dinero á préstamo en buena hipoteca, como también que tenga capital y quiere emplearlo tanto en escritura como en pagares, puede dirigirse á la calle de San Bartolomé, n.º 19, frente á la Administracion de Correos, donde darán razon.

COMPOSTURERO DE ABANICOS

Calle de las Monjas, núm. 5, tienda llamada EL SIN IGUAL EN PALMA.

Todos los que quieran hacer arreglar abanicos de nácar y de otras clases finas, como es debido, que acudan á esta casa, donde encontrarán, no tan sólo baratura y exactitud en el tiempo citado para entregar las composuras, sino la perfeccion, solidez y buen gusto que para ello se requiere. También se pegan objetos de nácar, porcelana y ámbar con una preparacion tan fuerte que aunque se moje no se separa.

NOTA.—No se despacha en los domingos y días festivos.

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

Oficio parvo Carmelitano

para uso de los terciarios y cofrades de Nuestra Señora del Carmen.

Conforme al Ritual de la Iglesia de Jerusalem y del Santo Sepulcro que por gracia de la Santa Sede siguen los carmelitas de la antigua observancia.

Un folleto en 16.º

CARITAT

Poesías de Mossen Jacinto Verdaguer estampadas á favor de las víctimas del terratremols.—Segona edició, ab cubertas de tela.

Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

FR. LUIS DE LEON

y la Filosofia española del siglo XVI

por el P. Fr. Marcelino Gutierrez, de la Orden de S. Agustín, y un prólogo del Ilmo. Sr. D. Fr. Tomas Cámara, Obispo de Tranópolis.

CADA OCHO DIAS

por MONSEÑOR DE SEGUR. Version española de la tercera edición francesa.—Un folleto en 8.º de unas 50 páginas.

CONTARELLES

DE 'N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llicencia de l'Autoridad eclesiástica.—Precio 2 pesetas.

Véndese en la Librería de Propaganda Católica.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, á las 10'30 m.

El cólera produce centenares de víctimas en Zaragoza y Granada; decrece en las demas provincias.

El Dr. Ferran marchó á Alicante.

Madrid 6, á las 11'45 m.

Lotería.—En la extraccion de los números en el sorteo celebrado hoy, el primer premio ha correspondido al 7787, despachado en Jetafe; el segundo al 5552, en Victoria; el tercero al 14496, en Madrid; y el cuarto al 4680, también en Madrid. No ha caído ningún premio grande en Baleares.

Madrid 6, á las 4'50 t.

En el Consejo de Ministros se ha tratado la cuestion sanitaria

En toda España ocurrieron ayer 4175 invasiones y 1594 defunciones del cólera. En Marsella 35 defunciones.

Bolsin: 59'40.